

# Riegos de Levante aprovechará la crecida del Segura para llenar el pantano de Crevillent

Los dos embalses del Hondo alcanzan niveles históricos, con 13 hm<sup>3</sup>, mientras no se para de elevar agua y de distribuirla para el riego  
12.04.13 - 01:14 - GASPAR MACIÀ | ELCHE.

La crecida histórica del caudal del río Segura a causa de las abundantes lluvias de los últimos meses ha llenado los embalses de la cuenca, obligando incluso a abrir compuertas y a enviar al mar unos caudales por los que suspiraban hasta hace poco los regantes, especialmente de la provincia de Alicante.

El Sindicato Central ofrece a los agricultores agua a coste reducido para aprovechar el incremento de caudal del río

Esta situación excepcional ha llevado al Sindicato Central del Trasvase de Tajo a ofrecer esta agua no regulada a los agricultores a precios por debajo de los que rigen para este acueducto, con el fin de que se aproveche para regar plantaciones o para embalsarse.

El portavoz de Riegos de Levante (izquierda del Segura), Ángel Urbina, informó ayer de que estos caudales del río se distribuirán a través de la red del trasvase, al ser agua de buena calidad, y tendrán un precio especial. En lugar de los 13 céntimos por metro cúbico que cuesta el suministro del Tajo, se venderá a 9,5, es decir, 3,5 céntimos menos. La junta de gobierno de la comunidad general se reúne hoy para que las distintas comunidades de base expongan sus necesidades y cuánta agua quieren.

«Tenemos que aprovechar esta situación histórica del Segura. Intentaremos recoger toda el agua que podamos en el pantano de Crevillent y cada agricultor debe hacer lo mismo con sus balsas», aconsejó Urbina. El portavoz añadió que la intención es llenar el embalse crevillentino. Ahora almacena 11 hectómetros cúbicos y el objetivo es alcanzar el tope, entre 13 y 14. Este embalse solo se ha llenado una vez desde su puesta en funcionamiento.

Urbina calcula que se podrá aprovechar la crecida del caudal «durante unos 20 o 30 días». Se trata de un «ofrecimiento excepcional porque el Segura viene lleno». Los caudales se enviarán desde el embalse de Ojós (Murcia) hasta Crevillent por las conducciones del trasvase del Tajo. También se aprovechará para llenar con estos caudales el embalse que Riegos de Levante tiene en la Peña de las Águilas.

Cuando esta operación se complete, «tendremos al completo toda nuestra capacidad de almacenamiento de agua», explica Urbina. En este sentido, añade que los embalses del Hondo se encuentran también llenos, con el agua que se está elevando desde la desembocadura del Segura.

Según añadió, el embalse de Levante almacena cinco hectómetros cúbicos, mientras que el Poniente alcanza los ocho. Esa situación ha permitido distribuir sin problemas toda el agua que necesitan los regantes. Lejos quedan ya las imágenes de un parque natural completamente seco a causa de la sequía, habitual de los últimos años. Ahora el paraje presenta un aspecto «magnífico, espectacular», según resalta Urbina, que hace perfectamente compatibles los usos agrícola y ecológico, tan difíciles de compatibilidad en épocas de sequía.

La situación actual evidencia, por otra parte, una carestía no resuelta hasta ahora, según destaca Urbina: «la necesaria conexión entre las cuencas». Se da la circunstancia de que el Segura tiene sus embalses a tope mientras que el Júcar necesita agua. «Con cuatro tuberías podríamos tener interconectadas las dos cuencas y aprovechar las crecidas de caudales de un río para abastecer al otro en épocas de sequía», señala.

Es lo que se pretende conseguir con los planes de cuenca de ambos ríos que pronto se empezarán a elaborar. Un trabajo que debería culminar con la elaboración de un nuevo plan hidrológico nacional, «aunque esto está más complicado por cuestiones políticas».

Urbina considera que los representantes políticos deberían dejar de lado las cuestiones partidistas y trabajar por el bien común. «El sector agroalimentario no deja de crecer y de crear empleo, especialmente en la provincia de Alicante, donde en enero creció un 3%». Para el portavoz de Riegos de Levante, esa es una prueba de que con un uso racional de los recursos hídricos, las repercusiones son evidentes tanto en la creación de riqueza como de empleo.

En este sentido, el memorándum, firmado recientemente entre el Gobierno central, la Generalitat valenciana y el gobierno murciano para garantizar las aportaciones del Tajo al Segura buscan garantizar unos aportes que son fundamentales para la recuperación económica de la provincia.